

Verband der steuerberatenden und
wirtschaftsprüfenden Berufe



Die Steuerberatung: 01/2025
TB-Nr.: 005/25

Rückblick auf den EFAA Council in Brüssel

Der diesjährige EFAA Council stand ganz im Zeichen der freiwilligen Nachhaltigkeitsberichtsstandards für KMU (VSME). Diese wurden von der EFRAG (European Financial Reporting Advisory Group) in einer Sitzung Mitte November letzten Jahres verabschiedet.

Im Dezember trafen sich die Mitglieder der European Federation of Accountants and Auditors (EFAA) zu ihrem jährlichen Council in Brüssel. Im Mittelpunkt der Diskussionen standen dabei die Herausforderungen für KMU im Zuge des freiwilligen Nachhaltigkeits-Reportings.

Der Präsident der EFAA, der Spanier *Salvador Marin*, eröffnete die Veranstaltung und wies dabei auf die Bedeutung des Berufsstands bei der nachhaltigen Transformation von Unternehmen hin. Zudem berichtete er von den Anstrengungen der EFAA, um die entwickelten Standards für KMU möglichst einfach und praxisnah zu gestalten.

Zu Beginn des zweiten Teils der Veranstaltung gab *Patrick de Cambourg*, Vorsitzender des Boards für nachhaltige Berichterstattung bei der EFRAG, den Teilnehmern einen Einblick in die Erforderlichkeit von Nachhaltigkeits-Standards für KMU. Zudem informierte er über die unterschiedlichen Module und über die neuesten Entwicklungen rund um die freiwilligen Nachhaltigkeits-Standards für KMU.

Darüber hinaus berichtete *Mike Suffield* von der ACCA (Association of Chartered Certified Accountants) über Best Practices bei Trainings- und Zertifizierungsprogrammen für kleine und mittlere Kanzleien. Viele Kanzleien sind noch nicht ausreichend darauf vorbereitet,

ihren Mandanten umfassende Dienstleistungen zum Nachhaltigkeits-Reporting anzubieten. Daher stand der Erfahrungsbericht im Mittelpunkt seines Vortrags.

Bereits am Vortag hatten sich die Mitglieder der vier Arbeits- und Expertengruppen der EFAA ebenfalls in Brüssel zum gemeinsamen Austausch getroffen. Dabei tauschten die Mitglieder sich über die Erfahrungen und den Stand der Gesetzgebung in den Mitgliedstaaten bei der Umsetzung der Richtlinie zur Nachhaltigkeitsberichterstattung für Unternehmen aus. Außerdem wurden die künftigen Prioritäten in den vier Expertengruppen der EFAA erarbeitet und den gesamten Teilnehmern vorgestellt.



Die Teilnehmer des EFAA-Council in Brüssel // Bildnachweis: Lilit Ghukasyan EFAA

Stand: 3.12.2025